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«Наш человек из Москвы»
12 но ябр я  в Няганском С о вете  состоялась о че

редная встреча депутатов и избирателей с членом  
Верховного Совета Российской Ф ед ер ац и и  народным 
депутатом Р С Ф С Р  от нашего региона В. А . Ф е д о р
ченко . О  чем  бы  ни заходил разговор, все упиралось 
в м естны е проблемы .

Не б е з  эмоций обсудили ситуацию с ф ирмой «Регул"

 позаривш ейся на наши ю ж ноталинские нефтепромыслы
. М нение российского депутата: это какое-

то недор азум ение : в б ум аж ной переписке б и зн есм е
ны и госпромышленники просто не поняли друг дру
га; Ю . К. Ш аф раник, очевидно, см о ж ет оперативно 
во всем  р азобраться и поправить дело.

Нем ало говорилось и о проблемах общ ероссий 

ских. «Вр ем я б езболезн енн ого  выхода из кризиса уж е  
упущ ено. Теперь нужны ж есткие м еры », —  мнение 
В . А. Ф е д о р чен ко . Наш депутат сообщ ил такж е, что 
ныне он является членом  Вы сш его эконом ического  
совета по вопросом топливно-эконом ического ком п
лекса  России.

С. ЕГОРОВ.

Ш А Ф Р А Н И К  
В ЗАМУТНЕНИИ? -  

НЕФТЯНИКОВ МУТИТ
«Однажды мы проснемся от холода и узнаем, что 

нефти Западной Сибири больше не существует. Для 
России. Потому, что за нее кто-то уже заплатил...». 

 из материала Ф. Сизого «Утечка нефти...» в 
«КП » за №  12. Одним из примеров упоминается рас
поряжение Шафраника об исключительном праве 
разработки южной части Талинского месторождения 
фирмой «Регул» в обмен всего лишь на ее пятимил
лионное долларовое инвестирование области. 
О соответствующей реакции нефтяников вы еще уз
наете, Мы же познакомим вас с мнением депут
ата России, члена ВС РСФСР В. А. ФЕДОРЧЕНКО.

— Я знаю  Ш аф раника  как человека  очень остор ож
ного, довольно тщ ательно взвеш иваю щ его  лю б ы е  
свои шаги и поступки, Поэтому, когда до м ен я  дошли 
докум енты , даю щ ие исклю чительное право на р аз
р аботку ю ж ноталинского м естор ож д ен ия ф ир м е « Р е
гул», я зд орово  засом невался —  как все это могло 
произойти?.. К сож алению , докум енты  я получил пе
ред сам ы м  отъезд ом  сюда и до сих пор все некогда 
связаться  с Ш аф р ан иком , чтобы услы ш ать его аргу
м енты , как он мог подписать такое, не им ея, в прин
ципе, на то никаких полномочий?.. При сущ ествую щ ей 
структуре отвода м есторож дений (недр ) систем а, как 
м н е  известно, след ую щ ая: этим заним ается Госком техн

ад зо р  (горный надзор). Госком геология согласо
вывает и дает право объединению , по просьбе 
Ш аф раника, делать такие отводы. А  если объедине
ние такого права не дает, то  и речи ни о чем  подоб
ном быть не м о ж ет . И когда я читаю, что д ается экс
клю зивн ое право на разработку ю ж ноталинского месторождения

 ф ир м е «Регул», я просто удивляю сь че
ловеческой  наглости,.. П отом у что р ядом  приколот 
докум ент, который не позволяет этого делать... Наше 
законодательство сегодня не определило, каким об 
р азом  органы власти подобного ур овн я могут на это 
д ело  влиять. Считаю , либо Ш аф раник подписал до
кум ен т в каком-то замутнении, либо кто-то его под
делал, либо у Ш аф раника все-таки есть какие-то очень 
веские, но неизвестны е нам аргументы ... Но ещ е  раз 
подчер ки ваю , что это не в его компетенции. Пока 
действует сущ ествую щ ее законод ательство , никто не 
м о ж ет его наруш ать: ни Чурилов, ни Ш аф раник, ни 
Си лаев или ещ е кто-то...

В се  это вызвано, м о ж н о  подумать, тем, что ко 
му-то хочется иногда пошутить, взбалам утить всех...

Е щ е  м о ж н о  понять так, что Ш аф раник адресовал 
этот д окум ент Госкомгеологии, что, мол, не во зр а ж а 
ет. А Госком геология написала объединению  решите 
этот вопрос совм естно  с «Регулом». Поняв, что об ъ 
единение не хочет реш ать вопрос в его  пользу , «Р е
гул» б ер ет  и б ьет  его  в лоб.,, Д ум аю , Ю р ий  Констан
тинович р азбер ется и поймет, насколько «Регул» его 
подставил...

Я направлю  ем у  запрос, и м ы  получим оф ици
альный ответ, объяснения этого решения.

ПО ТОМУ ЖЕ ПОВОДУ. 
А. Кондратюк, генеральный директор ПО «КНГ».
—  Ф и р м у  «Регул» организовал бывш ий работник 

«Варьеганнеф ти» В. М акаров, которого некогда отту
да выгнали. Сам  он м осквич, им еет какие-то здесь 
связи. Всего уж е  продано 156 м есторож дений, во зм о ж
но, и наше в том  числе. Это  не первый р ебус, и нам, 
очевидно, много их придется ещ е  разгадывать... если 
раньш е все  хотели отнять и поделить, то теперь все 
хотят продавать...

А. Загородных, председатель горисполкома г. Ня
гани.

—  Раз нет Закон а  об областной администрации, 
то о  чем  во общ е м о ж ет идти речь, если наша обла
стная администрация ещ е, так сказать, не в Законе?..

 Подготовил
А. УТЯШЕВ.

Д ля  сохранения рабо 
тоспособного коллектива 
генеральная дирекция об ъ 
единения взяла  курс на 
приватизацию  своих ос
новных ф ондов. Эта  ини
циатива бы ла  поддерж ана 
предприятиями и СТК, 
бы ло оф ор м лен о  ходатай
ство в Совет М инистров 
Р С Ф С Р , где этот вопрос 
рассм атривался и нам еча 
лось полож ительное его 
реш ение.

Но в тот момент, когда 
коллектив неф тяников
стоял на пороге прива
тизации собственности, 
как снег на голову 26 
ноябр я этого года м ы  по
лучаем  письм о акционер 
ной производственной 
ф ирм ы  «Регул».

С сы лаясь  на р асп о р яж е
ние главы администрации 
Тю м енской области тов. 
Ш аф раника  Ю , К. от 17 
октяб р я  1991 года и с со 
гласия Государственного 
комитета по геологии 
Р С Ф С Р  от 2 октяб р я  1991 
года, генеральный ди
ректор  акционерной про
изводственной ф ирм ы  «Ре 
гул» т. М акар ов В. Н, со
общ ает, что все работы, 
п роводим ы е производ ст
венным  объединением  
« К р а сн о ле н и н скн еф тега з»  
ю ж н ее  скваж ины  805, яв
ляю тся  ю ридически необоснованными

 и про
водятся то лько  на до
говорной основе.

Вот тебе  и раз! О ка
зывается, в течение 3-х 
м есяц ев ведутся тай
ные переговоры  по пе
ред аче  Ю ж н о го  участка 
за р уб еж н ы м  ф ирмам , в 

том  ч и с л е  компании 
«Т 'Лалри Ресорсис И нк» 
(Багам ски е острова ), а 20-
ты сячны й коллектив неф
тяников ни сном, ни д у
хом об этом  не знает.

Я обращаюсь к Вам, то
варищ Шафраник Ю. К.

Ч ем  мотивируется Ва
ш е реш ение, в чьих инте
ресах оно принято? В 
интересах коллектива?
Конечно, нет! В инте
ресах России? Вряд  ли. 
В интересах акционер
ной  производственной 
ф ирмы  «Регул» и Т ю м ен
ской администрации? Д у
м аю , что, наверняка, на
до ответить наш ем у кол 
лективу на эти и ряд дру
гих вопросов, и мы  тр е 
б уем  от Вас этого в во
зм о ж н о  короткие сроки.

В разработку Талинского 
м естор ож д ен ия  вл о ж е
но около 5 млрд, рублей, 
что в пересчете  на ны
нешние цены составит 
б олее  50 млрд. П остр ое
ны дороги, линии с в я
зи, благоустроенный р а
бочий поселок, линии 
электропередач, на наши 
средства произвед ены
геологоразвед о чны е ра
боты, влож ены  значитель

ные средства в систем у 
водоснабж ения, строитель
ство города и многое 
другое.

В 1992 году планы на 
б ур ени е Ю ж н о й  части Та
линского м естор ож ден ия 
составляю т чуть меньш е 
1 млн. м етр ов, добыча 
нефти —  в 1 млн. тонн.

Так неуж ели  мы  м о ж ем  
пойти на то, чтобы от
дать или продать наш 
участок? Ведь есть м е
сторождения, не освоен
ные пока никем , —  по
чем у  бы  не с них начать" 
ф ирм е «Регул»?

П отом у что, как это уж е

Но если это Тю мень, то 
зачем  на наших ресурсах 
развивать там социальную  
структуру, когда в ней 
очень остро нуж д аем ся 
мы  —  няганцы? Если
это в Нягани —  то что 
именно? Д а и много ли 
это? Ведь 1992 год при
несет реализацию  в 150 
млн. долларов, а чер ез 
2— 3 года при полном р аз
витии уж е  около 1 м и лли
арда долларов. С у м м а р
но это десятки м иллиар
дов долларов!

Теперь сопоставим с 
этими циф рами 5 млн. 
долларов на развитие со-

Реш ено  такж е направить 
письма-протесты в адрес 
и, о. пред седателя Тю
м ен ско го  областного совета

 народных депутатов 
т, Ульянова  В. И., предсе-

Э кономика и право

Началась большая 
распродажа

понял читатель, —  здесь 
прощ е,  Бури и добывай, 
продавай и считай при
быль, А  почем у бы  и нет, 
ведь дорога проторенная, 
достаточно вспомнить на
ш ум евш ие «Тенгиз» и 
«Белы е ночи».

Но ведь каж дый м етр  о с
военных магистралей и 
линий —  это труд  трак
ториста, инженера, б ур о
вика и добытчика, стро
ителя и работника Ж К К , 
всех членов нашего кол 
лектива! И наш е мнение 
ничего не значит?

Д иву даеш ься прыти вы
сокопоставленных чинов. 
Д окум ент за докум ентом , 
подтасовки и игнорирова
ние реш ений местных 
органов —  все это при
сутствует в этой эпопее, 
прош едш ей за нашей спи
ной. Так, в решении 
№  195 от 24 сентября 
1991 года Ханты-М ансий
ского райисполкома, на 
территории которого распо
лож ена  ю ж ная  часть Та
линского месторож дения, 
закреплено право р азра 
ботки этих р есур сов за 
производ ственны м  о б ъе
динением  «Красноленинск
неф тегаз» и дано согла
сие на сотрудничество с 
акционерной пр ои звод 
ственной ф ирмой «Ре
гул» и компанией «Т'Лалри 
Ресорсис Инк».

Товарищ  Ш аф раник! Кол
лектив объединения готов 
хоть сегодня презенто
вать Вам этот об ъем . М ы  
поним аем  нужды Тю м ен
ской области и готовы по
м о чь  городу и региону 
в развитии социальной 
сф ер ы . Но р азве  по-хозяй
ски распорядились Вы 
нашими запасами? Ведь 
это открытый грабеж  на
ших ресурсов, и при этом 
совсем  не ясен вопрос за 
нятости наших работни
ков. О статься б е з  работы 
в такой слож ный период
—  это смерти подобно, 
это социальный взрыв, это 
беды  сотен и ты сяч на
ших лю дей. Ведь ф ирма 
« Р е г у л »  и компания 
«Т Лалри Ресор сис Инк» 
не готовы в отличие от 
нашего коллектива на
чать разработку  сегод
ня. Нет данных по гео
логии района и техсхемы 
разработок, нет линий 
свяли и других ко м м уни
каций. Если они рассчитываю

т зд есь  на собствен
ность коллектива о б ъе
динения, они очень ош и
баю тся.

Узнав о письм е ф ирмы  
«Регул», генеральная ди
рекция объединения 
«Красноленинскнеф тегаз» 
начала поиски писем, 
разреш ений и других до
кументов, на основании 
которых Ю ж н а я  часть от
дана в р асп ор яж ен ие ак
ционерной производ ст
венной ф ирм ы  «Регул». 
Тут ж е  был собран СТК 
объединения.

Наше мнение едино, Ни-

дателя комитета по про
мыш ленности и энергети
ке при Верховном  С о вете 
Р С Ф С Р  т. Ф е д о р чен ко  
В. А., министра топлива и 
энергетики Р С Ф С Р  то в . 
Лопухина И. М., пр ези д ен
та Р С Ф С Р  —  пред седа
теля Совета М инистров 
Р С Ф С Р  т. Ельцина Б. Н., 
готовятся материалы для 
обж алован ия реш ения главы

 администрации Т ю м ен
ской области в установ
ленном законом  порядке.

Я искренне уверен  в 
том, что мы  получим  поддержк

ку 20-тысячного ко л
лектива неф тяников. В 
этом м ен я  убеж дает, в ча
стности, реш ение ко нф е
ренции трудового кол 
лектива Н ГД У  «Талинск
нефть». Хо зяин ом  р есур 
сов и основных фондов 
долж ен  быть трудовой 
коллектив. Он это вы стра
дал, заработал.

Я обращ аю сь за под
держ кой  ко всем  неф тя
никам Сибири и России; 
поддерж ите нас в наш ем 
стрем лении отстоять свое, 
ведь не исклю чена во зм о ж
ность, что и  з а вашей спи
ной вед утся аналогичные 
пер его вор ы с иноф ирмами 
о перед аче  ваших р есур 
сов.

М ы  пр од олж аем  осваивать
 Ю ж н у ю  часть Та

линского месторож дения, 
считая ю ридически необо
снованны м заявление ак
ционерной произв одственной

 ф ирм ы  «Регул» и 
компании «Т’Лалрм Росор
сис И нк» на эксклю зи в 
ное право его разработ

ки. С. П О П О В .
председатель СТК 

производственного 
объединения «КНГ».


